

## TARJETA INFORMATIVA MATUTINA

24 enero 2026

### NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Pescan FBI y Harfuch a pez gordo en CDMX. [El Universal](#) Gastan en San Lázaro 1,200 mdp en remodelación interminable. [Excélsior](#) Se entrega en México narco-atleta olímpico. [Milenio Diario](#) Jefe del FBI sale de México con Thor, capo canadiense. [La Jornada](#) “¡Fuera ICE!”, exigen durante para masivo en Mineápolis. [El Sol de México](#) Ubican células de Barrio 18 y la Mara. [El Heraldo de México](#) Atrapan en CDMX al Chapo Canadiense. [La Razón](#) Cercan México y EU al 6.º más buscado por FBI y logran que se entregue. [La Crónica de Hoy](#) Harfuch y FBI pactan fortalecer seguridad entre México y EU. [La Prensa](#) Regalo al FBI.

### PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Abren por extorsión 25 investigaciones. [El Universal](#) Abril, límite para terminar estaciones de Trolebús a Chalco. [Excélsior](#) Sigue venta de animales... en redes sociales. [La Jornada](#) Imputan a Ocesa y Lobo por muerte de fotógrafos en el AXE Ceremonia. [El Sol de México](#) Vagoneras crean colectivo y logran ser locatarias. [El Heraldo de México](#) Va por agilizar trámites. [La Crónica de Hoy](#) OCESA, Imputada por homicidio en AXE Ceremonia. [La Prensa](#) Urge el sindicato del Metro optimizar L-2.

### IECM

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (**IECM**) aprobó la resolución que permite dar continuidad al procedimiento de registro del PRD Ciudad de México (PRD-CDMX) como partido político local, en cumplimiento a la sentencia dictada por el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX). [El Universal Online](#), [Periódico Leo](#), [Ovaciones](#), [Dossier de Prensa](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** desconoció anoche a la diputada Nora Arias Contreras como presidenta del Partido de la Revolución Democrática Ciudad de México y reconoció una dirección estatal ejecutiva integrada por cinco personas, a la que fijó un plazo de 60 días para concluir con el registro del instituto político como partido local. Lo anterior, señaló la **consejera electoral Melisa Guerra Pulido**, en acatamiento a las sentencias emitidas por la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y el Tribunal Electoral de la Ciudad de México. (...) La **consejera electoral Sonia Pérez Pérez** explicó que a partir de la notificación de la resolución dicha directiva deberá llevar a cabo las actividades necesarias para la integración de su dirección y consejo estatal así como los comités de alcaldías. [La Jornada](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (**IECM**) aprobó la convocatoria de la Octava Edición del Concurso de Cortometrajes “Vota Film Fest: Contamos historias, construimos democracia”, una iniciativa orientada a promover la participación ciudadana y el ejercicio democrático a través de narrativas audiovisuales, con un énfasis renovado en la perspectiva de género. La convocatoria fue avalada por la Comisión Provisional de Vinculación Institucional (COVIN) del **IECM**, como parte de las acciones institucionales para ampliar los canales de diálogo con las juventudes y fomentar su involucramiento en los procesos de participación política y comunitaria. [Reporte Iztapalapa Online](#), - [Noticias de México Online](#), - [Iconos Online](#), [Dossier de Prensa Online](#), - [Central Municipal Online \(Edomex\)](#), [Periódico Leo](#)

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó los modelos de los materiales electivos y consultivos para la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. Cabe mencionar que algunos materiales fueron recuperados y rehabilitados de procesos electorales y participación ciudadana de años previos. Esto permite optimizar los recursos públicos para la Jornada Única 2026 y reducir el impacto ambiental. [La Razón de México Online](#), [Cuspide México Online](#), [El Liberal Metropolitano Online](#), [Diario Basta! Online](#), [El Financiero Online](#), [Zona Cero Noticias Online \(Edomex\)](#), [News México.com.mx Online](#), - [La República Online](#), - [LaVozdelPueblo](#), - [Mural Informativo](#), [Actualidadalinstante](#), - [SíntesisNacional](#), - [Google Noticias México](#), - [NoticiasdeNacion](#), - [En Directo Online](#), - [ElOjoCiudadano](#), - [ElNoticieroDigital](#), - [Google Noticias México](#), - [BrujulaInformativa](#), - [LaActuaidad](#), - [ElPulsoNacional](#), - [La Nación MX Online](#), - [Libertador Online](#), - [El Insurgente Online](#), - [CentroMX](#), [ElEnfoqueNacional](#), - [AIDia](#), - [EllectorMX](#), - [SuresteMX](#), - [NorteMX](#), - [MujerMX](#), - [LiderMX](#), - [BajíoMX](#), [Las Primeras de Anda](#)

Para la ejecución de las consultas vecinales del Presupuesto Participativo 2026 y 2027, el **IECM** destinará únicamente 50 millones de pesos, una cifra que es casi la mitad de los recursos que le fueron asignados al ejercicio de 2025, cuando la autoridad electoral también aplicó un recorte adicional a lo previsto. El monto asignado a la jornada de consultas vecinales fue anunciado por el **IECM** en las modificaciones que hizo al Programa Operativo Anual y el Presupuesto de Egresos a través de la Gaceta Oficial de la Ciudad de México en su edición del 22 de enero. En el rubro Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027 el **IECM** destinó un total de 50 millones 959 mil pesos. [Basta](#), [El Momento Online](#)

En el planteamiento que se hace con respecto a los Organismos Públicos Locales Electorales, que organizan las elecciones estatales, ya no se pretende desaparecerlos, pero sí acotarlos y destinarles menos recursos; con lo que se estaría encaminando a llevar un control centralizado y absoluto del gobierno de Sheinbaum; pero, además, en las elecciones, el conteo de votos podría ser más lento y poco eficiente, tal como lo ha advertido el mismo **Instituto Electoral de la Ciudad de México**; por lo que acotarlos o darles menos recursos tampoco parece una buena medida. [Primera Línea Oaxaca Online](#)

En Contragolpe, Luis Eduardo Velásquez, director de Capital CDMX, habló sobre el financiamiento público de los partidos de 2026. Afirmó que el Consejo General del **Instituto Electoral capitalino** autorizó una bolsa total de 587.7 millones de pesos a repartir entre todas las fuerzas con representación local. Asimismo, señaló que una parte del presupuesto, alrededor de 40.5 millones de pesos al PRD Ciudad de México, quedó en el aire, porque no hay certeza

sobre quién tiene la dirigencia legítima y quién puede administrar esos recursos. "Una controversia interna entre grupos antagónicos ha llevado al tribunal a declinar, definir un liderazgo claro y eso ha puesto en espera la entrega del dinero", puntualizó. [Reporte H](#)

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA

"Ya van tres meses que la alcaldía no ha ejercido el presupuesto participativo que ganó la colonia Postal y, peor aún, el parque está en peores condiciones", mencionó en entrevista para Diario Basta! la concejala electa por Morena, Sofía Vélez, cuando se le preguntó sobre el presupuesto destinado a la participación ciudadana en la alcaldía Benito Juárez, controlada por el PAN. A lo largo del 2025, el presupuesto asignado a la participación ciudadana de la alcaldía regida por el panista Luis Mendoza fue de 111 millones de pesos, siendo esto el 4% del total del presupuesto asignado a la alcaldía. De este monto de dinero, se le otorgó a la colonia Postal un total de un millón 400 mil pesos. [Basta](#)

## REFORMA ELECTORAL

Aunque todavía no se conoce la propuesta del Gobierno Federal para elegir a los legisladores plurinominales, esta figura tiene los días contados. La propuesta de reducir a los legisladores de representación no solo afectaría a la oposición, sino que también alcanzaría a diputados y senadores del PT, PVEM y del propio Morena, quienes se han convertido en "eternos pluris". Entre ellos está el fundador del PT y coordinador parlamentario, Alberto Anaya, quien acumula cinco legislaturas como diputado federal y tres como senador. Jamás ha sido elegido por mayoría relativa, siempre como plurinominal. [Reforma](#)

El sistema de representación proporcional, también conocido como plurinominal, ha permitido a un grupo de legisladores de todas las fuerzas políticas permanecer en el Congreso de la Unión por espacio de muchos años -en algunos casos, incluso más de dos décadas-, sin tener que competir directamente por el voto ciudadano. Según datos del Sistema de Información Legislativa, el caso más representativo de este fenómeno es el senador Alberto Anaya Gutiérrez, dirigente histórico del PT, quien acumula 24 años como legislador plurinominal desde 1988 y hasta su periodo vigente, de 2024 a 2027. [La Jornada](#)

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aclaró que sin los votos del PT y el PVEM no es posible aprobar la reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum. "Sin ellos no hay posibilidades de la reforma constitucional. Yo soy muy claro, y he sido muy claro, y a veces no gusta, pero sin la participación y el apoyo del Verde y PT no hay posibilidades de reformas constitucionales", indicó. [El Universal](#)

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, afirmó que el Congreso de la Unión tiene hasta la segunda semana de febrero para recibir la iniciativa en materia de reforma electoral, a fin de que su contenido se aplique en los comicios de 2027. Cuestionado respecto al riesgo de que quede cancelada, al menos para este año, la expectativa gubernamental de modificar el marco jurídico electoral mexicano, ante un eventual desacuerdo con los partidos aliados en el recorte de legisladores plurinominales y financiamiento público a los partidos políticos, respondió afirmativamente. "Si no tenemos entendimientos y acuerdos, sigue". [Excélsior](#)

El hecho de que aún no se haya alcanzado un acuerdo entre Morena y los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) sobre la iniciativa de reforma electoral que enviará al Congreso la presidenta Claudia Sheinbaum "sí mete presión" y deja abierta la posibilidad de que ese proyecto finalmente no se presente, afirmó el grupo parlamentario guinda en la Cámara de Diputados. [La Jornada](#)

La inteligencia artificial ha comenzado a tomar mayor protagonismo en campañas y mensajes políticos de México, por lo que de cara a las próximas elecciones de 2027, donde se renovarán 17 gubernaturas, la Cámara de Diputados y más de 2 mil municipios, así como las de 2030 donde se renovará la Presidencia. Ante ese panorama, la mandataria Claudia Sheinbaum puso sobre la mesa la regulación de esta herramienta, como parte de la reforma electoral. Este 21 de enero, la presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que la iniciativa de reforma electoral, incluirá la regulación del uso de esta herramienta en campañas proselitistas. [Milenio Diario](#)

La intromisión del crimen organizado en las elecciones debe sancionarse a través de los partidos políticos y la nulidad de las elecciones en caso de comprobarse los nexos con candidatos y criminales, señala la consejera Carla Humphrey en entrevista con El Universal en torno a la próxima presentación de una reforma electoral. "Los partidos políticos son quienes tienen que asumir la revisión de las candidaturas que hacen, evitar que sus candidatos tengan alguna liga pública o, cuando menos, que puedan conocer a personas vinculadas con una organización del crimen. Que los partidos no puedan ni sean sancionados por postular a candidatos relacionados con el crimen organizado debe cambiar", advierte. [El Universal](#)

La Ministra Yasmín Esquivel se pronunció a favor de que la elección judicial de 2027, en la que serán votados los cargos de la otra mitad de Jueces y Magistrados federales, sea aplazada para 2028 o, incluso, 2029. Expresó su deseo de que el INE y la reforma en la materia alarguen el proceso de la elección judicial. Consejeros del INE han planteado la propuesta de diferir para 2028 la elección judicial, ya que en 2027 el proceso electoral para elegir a 850 juzgadores federales coincidiría con la elección intermedia y la de 17 Gobernadores. [Reforma](#)

Alejandro Moreno señala en ¡No a la ley Maduro! que lo que hoy se pretende impulsar en México bajo el disfraz de una "reforma electoral" va mucho más allá de reglas, boletas o distritos. Es un proyecto de poder que apunta a cancelar el régimen democrático que hemos construido durante décadas. A ello se suma el creciente control de los medios de comunicación y la cancelación, abierta o velada, de la libertad de expresión. La narrativa oficial se impone a través de estigmatización. Por eso el nombre no es exagerado: Ley Maduro. Porque el camino es el mismo. [El Universal](#)

Rolando Zapata Bello, senador por el PRI, comenta que Claudia Sheinbaum es presentada no como una deliberación abierta sobre el rumbo del país, sino como la continuidad necesaria de un proyecto. Ahí es donde el paralelismo histórico cobra sentido. Porfirio Díaz traicionó la no reelección, quedándose en el poder décadas. El régimen actual traiciona la promesa democrática desmontando los contrapesos que hacen posible la alternancia real. En ambos casos, el discurso moral sirvió para justificar la concentración del poder. En ambos, el relevo fue diseñado para conservar el mando, no para renovarlo. Ese es el verdadero móvil de la Reforma Electoral que pretende imponer Morena, ya conocida como la "Ley Maduro". [El Universal](#)

Ivonne Melgar, en la columna Retrovisor, comenta que Jacobo Pastor García Villarreal, especialista anticorrupción de OCDE, llamó a los legisladores: "Es el momento ideal para empatar la revisión del sistema anticorrupción y la reforma electoral, porque se sabe, y hay estudios, que hay un gran flujo de dinero informal en los partidos y en las campañas; son el punto de origen de fenómenos de corrupción". Más allá del atinado planteamiento opositor y del jaloneo del gobierno con PVEM y PT para quitarle plurinominales al Congreso y dinero a los partidos, urge parar la infiltración del crimen organizado en las elecciones. Esa es una tarea obligada para los artífices de la ruidosa reforma electoral y para quienes comenzaron a preparar los cambios del sistema anticorrupción. [Excélsior](#)

Sacapuntas señala que se puso bravucón el senador de Morena Félix Salgado Macedonio con el PVEM y el PT. "Ustedes están y son por la fuerza de Claudia Sheinbaum", dijo. Como si con eso ayudara a la negociación de la reforma electoral. [El Heraldo de México](#)

Rozones indica que siguen las reticencias de algunos integrantes del Partido Verde de sumarse a construir una reforma electoral. Entre quienes siguen de cerca el asunto de la reforma salta a la vista que ni siquiera los partidos afines al guinda tienen posturas unificadas. Lo anterior ha dado pie a que se interprete que los aliados pudieran, por estrategia, advertir que no garantizan votos en bloque. [La Razón](#)

## INE

El INE instaló un moderno Centro de Control y Vigilancia tras 15 años de operar con equipo que se volvió obsoleto. Los nuevos dispositivos fueron instalados en las áreas de oficinas de las consejerías electorales, así como en la sala de prensa del instituto y otras más. [La Crónica de Hoy](#)

En el reforzamiento de su sistema de seguridad y videovigilancia, el INE determinó que la sala de prensa es un "área común" y, por tanto, colocó más cámaras con alcance de 360 grados y posibilidad de acercamientos (zoom), algunas instaladas arriba de las computadoras utilizadas por los reporteros. Funcionarios del órgano indicaron que se pusieron más aparatos en todas las sedes del instituto (40 inmuebles, incluidos 32 estatales y ocho centrales) porque había "puntos ciegos" y equipos con "antigüedad" de 15 años. Sin embargo, todo lo relacionado con los costos de este plan de "modernización de sistemas de control y accesos al INE" no tuvo respuesta. [La Jornada](#), [Uno más uno](#)

Aunque los partidos políticos reciben una multa cercana a 100 mil pesos por cada persona que afilian de manera indebida, la práctica continúa. Apenas en una reciente revisión hecha por el INE, confirmó multas a Morena y al PRI, las cuales han empezado a ser ratificadas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). La sanción es convalidada por los magistrados de la sala superior del TEPJF una vez que se confirma que no existe un documento firmado por el ciudadano relativo a su voluntad de pertenecer a un partido o también cuando es desafiliado sin causa legal. El INE generó un sistema para que cualquier persona verifique si está en un padrón de militantes partidistas, sólo tiene que escribir su clave de elector en el sitio oficial ([www.ine.mx](http://www.ine.mx)). [La Jornada](#)

Bajo Reserva señala que en el Instituto Nacional Electoral se les hizo bolas el engrudo al querer explicar las nuevas medidas de seguridad que buscan implementar en su totalidad a inicios de febrero. El organismo citó a un recorrido

con la prensa para tratar de justificar la instalación de nuevas cámaras, torniquetes y plumas en accesos a su sede nacional, pero los funcionarios llegaron sin datos básicos, como el costo total de las compras y la cantidad de equipos nuevos. Argumentaron una reserva hecha por el Comité de Transparencia por motivos de seguridad nacional. [El Universal](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, encabezó ayer la entrega simultánea de 107 viviendas de interés social nuevas y rehabilitadas en dos conjuntos habitacionales ubicados en las alcaldías Venustiano Carranza y Tlalpan, donde anunció que eliminará los trámites burocráticos que obligan a los solicitantes a esperar hasta una década para recibir su hogar. [La Razón](#)

Luego de los dos sismos ocurridos en los primeros días de este año, el Gobierno de la Ciudad de México anunció que durante este 2026 tendrán lugar tres simulacros con el propósito de fortalecer las acciones de prevención y capacidad de respuesta de los cuerpos de emergencia. El primero tendrá lugar el próximo 18 de febrero, informó la titular del ejecutivo local, Clara Brugada Molina, quien señaló que es importante mantener a la población preparada ante eventual temblor, así como evaluar los protocolos de actuación, tiempos de reacción y coordinación entre autoridades y la ciudadanía. La funcionaria no dio a conocer las fechas de los otros dos ejercicios y precisó que el primer simulacro será exclusivamente para la capital del país a las 11:00 horas. [La Jornada](#)

La FGJ cambió la calidad que guardaban las empresas Ocesa, y Servicios de Protección Privada Lobo, SA de CV, y ahora aparecen como imputadas en la carpeta de investigación por la muerte de los fotoperiodistas Berenice Giles y Miguel Ángel Rojas, ocurrido en festival Axe Ceremonia 2025. Al respecto, Ocesa emitió un comunicado en el que reconoce formar parte de las empresas consideradas dentro de la investigación relacionada con el festival Ceremonia. Apenas el miércoles pasado, la abogada Tábata Jiménez, quien representa a la familia de Miguel Ángel Rojas, expresó que no se oponían a que la fiscalía investigara a dichas empresas, pero que esto podía hacerse después de que se realizara la audiencia inicial. [La Jornada](#)

En la segunda reunión sostenida entre la Alianza de Tranviarios de México (ATM) con la Secretaría de Movilidad (Semovi), como parte del proceso de diálogo y negociación en favor de los derechos laborales de las y los trabajadores, se llevó a cabo la revisión de la propuesta presentada el pasado lunes, en lo relativo a los porcentajes salariales planteados. La ATM informó que durante el encuentro se analizó la exposición de los puntos de vista de la representación sindical respecto al contenido del documento. Además del tema del tabulador salarial, se reiteró la existencia de pendientes relevantes, entre ellos los relacionados con uniformes, contrataciones y otros aspectos laborales que forman parte integral de la agenda de negociación. [La Prensa](#)

El Caballito publica que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, cuya titular es Bertha Alcalde, salió ayer a decir que la indagatoria sobre el caso Axe Ceremonia sigue "activa y en curso", que se agotarán todas las líneas de investigación y que están bajo la lupa todas las personas físicas y morales que pudieron tener responsabilidad en la muerte de Miguel Ángel Hernández y Berenice Giles, pero no respondió con claridad si la

empresa Ocesa está imputada, luego de que ayer se reavivó la polémica porque la familia de la joven aseguró que sí lo estaba y el consorcio de entretenimiento lo negó. [El Universal](#)

## NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que su gobierno realizará una inversión cercana a 20 mil millones de pesos en el estado de Veracruz, con el objetivo de fortalecer la infraestructura pública y atender necesidades prioritarias en distintas regiones del estado. Durante su conferencia de prensa en Veracruz, la presidenta Sheinbaum afirmó que el Programa de Vivienda para el Bienestar está enfocado en apoyar a las familias de menores ingresos y, de manera paralela, atender a quienes resultaron afectados por las lluvias extraordinarias registradas en esta entidad el año pasado. [El Heraldo de México](#)

El Gobierno mexicano está evaluando la posibilidad de seguir enviando petróleo a Cuba ante el creciente temor dentro de la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum de que México pueda enfrentar represalias por parte de Estados Unidos. Las declaraciones surgieron luego de conocerse que el gobierno de Donald Trump está considerando imponer un bloqueo total a las importaciones de petróleo de Cuba, como parte de posibles nuevas tácticas para impulsar un cambio de liderazgo en la isla. [La Jornada](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró ayer que con la compra de camionetas nuevas, la SCJN ahorró más de mil millones de pesos, pues antes tenían que pagar un contrato de renta de vehículos. Durante la mañanera, la Mandataria federal dio a conocer que la Secretaría de Gobernación solicitó un informe al órgano administrativo del Poder Judicial para conocer el detalle sobre la polémica renovación del parque vehicular. [Reforma](#)

En el recinto que alberga la Cámara de Diputados se han realizado obras que en las últimas tres legislaturas se repiten sin que solucionen problemas en el inmueble. Las remodelaciones en el Palacio Legislativo de San Lázaro se han vuelto un barril sin fondo. De 2018 a la fecha, que incluye tres legislaturas, la Cámara de Diputados ha generado gastos por mil 200 millones de pesos por estas obras. [El Universal](#)

Ryan Wedding, exatleta olímpico canadiense y considerado el sexto objetivo prioritario de prófugos buscados por el FBI, se entregó en la Ciudad de México y fue trasladado a California, Estados Unidos, donde enfrentará a la justicia que lo acusa de narcotráfico bajo el Cártel de Sinaloa. Aunque el director de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI), Kash Patel, celebró la captura “oficial” de Wedding, a quien consideró un “Chapo moderno”, el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, puntualizó que el exatleta se entregó en la Embajada de EU en México la noche del jueves. [Excélsior](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor señala que sin tenerle miedo al frío, la directora de la CFE, Emilia Calleja, garantizó el abasto de energía eléctrica en el norte del país a pesar de la megatormenta invernal en EU, incluso si se suspendieran las importaciones de gas natural. Muchos recuerdan cómo el vórtice polar de febrero de 2021 interrumpió el flujo de

ese energético por el congelamiento de gasoductos en Texas dejando sin luz a 4.7 millones en México. [Reforma](#), [Metro](#)

Frentes Políticos indica que la detención en México de Ryan Wedding, sexto objetivo prioritario del FBI y exatleta olímpico convertido en operador del narcotráfico, sacudió el tablero binacional. La captura, confirmada por Omar García Harfuch y celebrada por Washington, exhibe una cooperación inédita. El director del FBI, Kash Patel, regresó a EU con dos "objetivos prioritarios" bajo custodia. Wedding, ligado al Cártel de Sinaloa y acusado de tráfico de cocaína y homicidio, junto a un ciudadano canadiense cuya identidad no fue revelada. Ya no hay refugios cómodos. Con la inteligencia policial, México deja de ser resort de delincuentes. [Excélsior](#)

Trascendió refiere que la presidenta Claudia Sheinbaum dejó abierta la posibilidad de invitar a México a los reyes de España, Felipe VI y Letizia, después de que recorrieran el pabellón como parte de la Feria Internacional de Turismo, en Madrid. Pero sí sostuvo que fue "un primer símbolo importante" que los monarcas hayan platicado con indígenas mexicanos después de años de la tensión desatada por la insistencia de AMLO sobre exigir disculpas por la Conquista. [Milenio Diario](#)

Sube y Baja comenta que Paola Castillo Juárez, Investigadora del IPN presentó un proyecto en el que echará mano de la tecnología, como sensores, drones, una aplicación e inteligencia artificial, para monitorear contaminantes en municipios del estado de Puebla para prevenir enfermedades respiratorias. [La Crónica de Hoy](#)

Kiosko señala que, desde Zacatecas, el secretario de la Función Pública, Ernesto González Romo (Morena), tuvo la torpeza de convertir el dolor de las madres buscadoras en propaganda de un concurso para recabar historias de diferentes sectores que se exhibirían en un lugar que denominó "Museo de la honestidad". A don Ernesto se le ocurrió colocar un cartel "para buscar a la madre buscadora más honesta", lo que generó gran indignación y de inmediato uno de los colectivos repudió al gobierno estatal por "hacer show" con el dolor de las madres y le recordó que la mitad de las desapariciones han ocurrido en la administración de David Monreal Ávila (Morena); así que don Ernesto reculó y quitó esa categoría de su "concurso" con una disculpa. [El Universal](#)